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КАКИХ-НИБУДЬ 25 лет назад
в Югре не было ни одного соб-
ственного вуза. В советское вре-
мя получить образование можно
было не ближе, чем в Тюмени - это
было следствием извечной дис-
куссии, должен ли автономный ок-
руг развиваться, как вахтовый ре-
гион, или же полноценный дом для
своих жителей.

Когда Югра обрела самостоя-
тельный статус, стало понятно, что
новому российскому региону ост-
ро нужны качественные учебные
заведения - они помогли бы ре-
шить проблемы дефицита профес-
сиональных кадров для экономики
округа и оттока молодежи. Уже в
1992 году в столице Самотлора от-
крывается первый вуз Югры: Ниж-
невартовский педагогический ин-
ститут. А год спустя в Сургуте по-
является и первый в регионе уни-
верситет. Еще через десять лет
университет открылся и в Ханты-
Мансийске.

Сегодня в Югре работает пять
государственных вузов, не считая
филиалов учебных заведений из
других регионов, а также множе-
ство коммерческих учебных заве-
дений. В общей сложности в них
учатся около 10 тысяч студентов.

Само по себе наличие вузов не
решает проблему подготовки ква-
лифицированных кадров. Для это-
го необходимо постоянно держать
связь с крупнейшими работодате-
лями округа. Специалисты Югор-
ского государственного универси-
тета при поддержке правительства
разработали методику прогнози-
рования кадровых потребностей
Югры: на основании математичес-
ких моделей она предсказывает,

какие специальности будут вос-
требованы через 5 лет. В соответ-
ствии с этим меняются и учебные
планы. Сегодня большинство сту-
дентов региона получают профес-
сии, связанные с нефтедобычей,
строительством, электроэнерге-
тикой и транспортом, развитием
сельского хозяйства и лесного
комплекса - и без проблем трудо-
устраиваются сразу после выпус-
ка из учебного заведения.

Отдельное внимание уделяет-
ся подготовке медицинских кад-
ров - в Югре исторически сложил-
ся дефицит врачей. Медиков с
высшим образованием готовят в
Ханты-Мансийской государствен-
ной медицинской академии и Ме-
дицинском институте СурГУ. Сред-
нее профессиональное образова-
ние дают три медучилища. Прихо-
дится привлекать кадры и из дру-
гих регионов, поэтому правитель-
ство Югры работает с профильны-
ми вузами в Тюмени и Омске. Там
по специальным квотам готовят
специалистов именно для нашего
округа - в первую очередь стома-
тологов и педиатров для наших
детей.

Сейчас в Югре продолжается
работа по расширению образова-
тельной инфраструктуры. По про-
гнозам региональных властей, к
2030 году число студентов вырас-
тет вдвое, причем около 14% из
них будут приезжать в округ из дру-
гих регионов за получением каче-
ственного и востребованного об-
разования. Формируется крупный
научный центр в Сургуте: здесь
будет создан инновационно-обра-
зовательный кампус, под крышей
которого будут объединены сразу

пять учебных заведений. Инфра-
структура нового кампуса будет
включать все необходимое для ре-
ализации передовых программ ин-
женерного образования, новых
моделей аспирантуры и магистра-
туры. Кампус заработает уже к кон-
цу 2017 года и станет настоящим
домом науки для детей всех воз-
растов - с детского сада до уни-
верситета.

В 2015 году Югра вошла в пер-
вую тройку пилотных регионов по
реализации инициативы Агентства
стратегических инициатив "Новая
модель системы дополнительного
образования детей". В округе от-
крылись сразу два детских техно-
парка - "Кванториума": в Ханты-
Мансийске и Нефтеюганске. В них
будут обучать современным инже-
нерным технологиям: школьники
смогут узнать азы профессии
авиаконструктора, нефтяника или
биотехнолога. В условиях большо-
го дефицита инженеров "Кванто-
риумы" могут дать ребятам отлич-
ный технический опыт, который
затем можно будет использовать
при выборе профессии. По планам
правительства Югры, к 2020 году
70% детей с 5 до 18 лет получат до-
полнительное образование.

Все эти усилия сводятся к од-
ному простому рецепту: сделать
так, чтобы югорские таланты га-
рантированно раскрывались.А уж
в том, что наша земля может рож-
дать "собственных платонов и бы-
стрых разумов невтонов", никто и
не сомневается.
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КАК показывает многолетняя
практика выборов, стать депута-
том Думы любого уровня  имеет
шанс только человек, которого
знают и уважают в обществе, по-
пулярная личность: например, ус-
пешный бизнесмен, спортсмен,
актёр или другое медийное лицо.

Василий Рязанов пока ещё не
столь широко известен мегионс-
кой общественности, но это толь-
ко потому, что он достаточно мо-
лод, и у него всё впереди. Впро-
чем, и в свои тридцать лет Васи-
лий уже многого достиг.

Он родился и вырос в Мегио-
не, здесь же окончил школу-гим-
назию № 5. Обладая кипучей
энергией, он с детства пробовал
жизнь "на вкус", пытаясь ничего
не упустить: занимался спортив-
ными бальными танцами, боксом,
пробовал себя в журналистике
(учился в школе-студии "СтРиЖ"),
участвовал в постановках школь-
ного театрального кружка, само-
стоятельно выучился игре на ги-
таре… Его творческая натура и гу-
манитарный склад ума требовали
всё большего, поэтому по оконча-
нии школы Василий Рязанов по-
ступил в Санкт-Петербургский го-
сударственный университет кино
и телевидения.

Он выбрал факультет массо-
вых коммуникаций, на котором
готовили специалистов по связям
с общественностью: тогда это
была совершенно новая специ-
альность, которая объединяла и
маркетинг, и журналистику, и пси-
хологию взаимоотношений, и фи-
лософию, в общем, всё то, что
было юноше интересно, и к чему
стремилась его душа.

 Университет он окончил с крас-
ным дипломом, но несмотря на
перспективы, которые сулил ему
большой город, Василий вернулся
в Мегион, руководствуясь народ-
ной мудростью: "где родился, там
и пригодился".

- Тот потенциал, ту энергетику
и то образование, которое дал мне
Петербург, я решил использовать
на благо родного города, тем бо-
лее, что здесь для реализации но-
вых технологий, новых идей - поле
непаханое,- говорит Василий Вла-
димирович. - Я убеждён, что у се-
верян вообще очень высокий по-
тенциал, но многие почему-то
предпочитают реализовать его в
Москве или Санкт-Петербурге. А
если бы специалисты оставались
здесь, наш регион развивался бы
быстрее. И нам нужно стремиться
к тому, чтобы талантливые люди,
которых рождает наш Север, оста-
вались здесь, на родной земле.

 На сегодняшний день Василий
Рязанов - директор-собственник и
единственный учредитель ООО
"Медведь".

- Я уверен, что цель, которую
ставит перед собой предпринима-
тель, должна быть благой: создать
рабочие места, реализовать какой-
то новый проект и тому подобное…
Главное - делать жизнь лучше. Мы
обеспечиваем людей средствами
индивидуальной защиты, то есть
делаем труд людей комфортным и
безопасным, - говорит Василий
Владимирович.

 И это та самая благая цель, ко-
торую он поставил перед собой и
которой следует.

Три года назад Рязанов возгла-
вил Ассоциацию молодых пред-

принимателей и в её работе явля-
ется лидером как в Мегионе, так и
в Нижневартовске. Василий - чело-
век очень креативный, любит всё
новое, особенно если это приносит
положительные результаты. И в
этом - вся его натура: быть свобод-
ным, не зависеть ни от кого и в то
же время иметь возможность твор-
чески подходить к делу.

Безусловно, такой энергичный,
творческий и креативный человек
не может оставаться в стороне от
общественной жизни. А первым
шагом в этом со стороны Ассоциа-
ции молодых предпринимателей
под руководством Рязанова стала
благотворительная акция, в ходе
которой участники запустили в
небо триста бумажных фонариков,
а на собранные деньги купили де-
тям-сиротам новогодние подарки и
передали их в Центр социальной
помощи "Гармония". И это был вов-
се не пиаровский ход, как зачастую
думают о таких мероприятиях. Это
был совершенно искренний, по-че-
ловечески добрый поступок. Пото-
му что для Василия всё, что касает-
ся детей - это святое. Активно за-
нимаясь спортом, он и юным
спортсменам-боксёрам периоди-
чески оказывает спонсорскую по-
мощь: не пиар-славы ради, а про-
сто, чтобы помочь.

- Если я чувствую в себе мо-
ральные и физические силы кому-
то помогать, значит, это нужно де-
лать, - говорит Василий Владими-
рович.

Это его жизненное кредо: де-
лать жизнь окружающих лучше по
мере возможностей.

И эта его потребность делать
что-то хорошее и доброе, его же-

лание реализовать свою энергию
сегодня направлены в русло по-
литики. Василий Рязанов - один
из кандидатов в депутаты Думы
города Мегиона, он будет уча-
ствовать в выборах 18 сентября
по 12 избирательному округу.

На вопрос, почему он решил
баллотироваться в депутаты, он
ответил просто: "Чтобы иметь па-
кет инструментов, с помощью ко-
торых можно будет в большем
объёме помогать людям. Зная
механизм управления изнутри и
имея возможность участвовать  в
управлении,  можно более эф-
фективно менять мир к лучшему".

- Я готов работать много и
усердно и над собой, и над дос-
тижениями тех целей, которые
ставлю, - говорит кандидат. И те,

кто хорошо знает Василия Влади-
мировича, не сомневаются: он
сдержит своё слово.

Он всегда и во всём предъяв-
ляет к себе высокие требования,
чтобы достичь поставленной
цели. И в первую очередь, чтобы
доказать самому себе, что он мо-
жет это сделать. Целеустремлён-
ность и упорство в решении по-
ставленных задач - основные его
качества. По его словам, он из тех,
кто "лучше умрёт, чем сдастся на
беговой дорожке". И очень хочет-
ся, чтобы избиратели по достоин-
ству оценили эти качества канди-
дата, доверили ему будущее на-
шего города, которому очень нуж-
ны сильные, энергичные, инициа-
тивные депутаты, готовые сделать
жизнь каждого из нас лучше.

Я готов работать много и усердно и над собой, и
 над достижениями тех целей, которые ставлю.

Василий Рязанов:

"Цель должна быть благой"

Печатная площадь оплачена из избирательного фонда кандидата в депутаты Думы города
Мегиона шестого созыва по одномандатному округу №12 Рязанова Василия Владимировича.
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